



**CDU-Fraktion im Rat  
der Stadt Mülheim an der Ruhr**

Postfach 10 03 39 • 45403 Mülheim an der Ruhr  
Bahnstraße 31 • 45468 Mülheim an der Ruhr  
Tel. (0208) 45 95 4-0 • Fax (0208) 45 95 4-19  
Email: [cdu-fraktion-muelheim@t-online.de](mailto:cdu-fraktion-muelheim@t-online.de)  
<http://www.cdu-fraktion-muelheim.de>

**An die  
Mülheimer Medien**

**04.05.2012**

**Ehemaliger CDU-Stadtverordneter und Landtagsabgeordneter Franz Püll wird 85**

Morgen, am 05. Mai d.J., vollendet der frühere Mülheimer CDU-Kommunalpolitiker und Landtagsabgeordnete Franz Püll das 85. Lebensjahr.

Nach dem Besuch der Handelsschule und einer Schornsteinfegerlehre, folgenden Gesellen- und Meisterprüfungen war Franz Püll jahrzehntelang seit 1960 als selbstständiger Bezirksschornsteinfegermeister tätig. Bereits in jungen Jahren wurde der gebürtige Duisburger und Wahl-Mülheimer in seinem Berufsverband mit führenden Funktionen betraut: Bundesvorsitzender des Zentralverbandes Deutscher Schornsteinfegergesellen (1956-1960), Vizepräsident der Handwerkskammer Düsseldorf (1958-1960, 1989ff.), Obermeister der Schornsteinfeger-Innung für den Regierungsbezirk Düsseldorf (1963-1969) und Landesinnungsmeister des Schornsteinfegerhandwerks NRW (1967-1979). Er hatte dabei maßgeblichen Anteil z.B. am Aufbau der Landesschule zur Erlangung der Meisterprüfung und zur Weiterbildung in Dülmen.

Seit 1969 zunächst sachkundiger Bürger im städtischen Bau- und Grundstücksausschuss, wurde er nach der Kommunalwahl 1975 in den Rat der Stadt Mülheim an der Ruhr gewählt. Diesem gehörte Franz Püll über drei Amtsperioden bis 1990 an. 1975 bis 1980 war er zudem stellv. Vorsitzender der CDU-Ratsfraktion.

Ein Schwerpunkt seiner Ratsarbeit lag in der Bau- und Planungspolitik, und gleich in der ersten Ratsperiode wurde er auf Vorschlag der CDU-Fraktion zum Vorsitzenden des zuständigen Bau- und Grundstücksausschusses berufen.

Nach dem überraschenden Tod des CDU-Oppositionsführers in Nordrhein-Westfalen, Heinrich Köppler, rückte Franz Püll Ende April 1980 in den Landtag NRW nach und wurde über die Landesreserveliste der CDU NRW nach den Landtagswahlen 1980, 1985 und 1990 dreimal wiedergewählt. Im Landtag NRW war er im Petitionsausschuss und im Ausschuss für Städtebau- und Wohnungswesen tätig. Er wurde von der CDU-Landtagsfraktion zu ihrem Sprecher für baurechtliche Fragen berufen und wirkte besonders an einer neuen Landesbauordnung mit.

1969, also vor über 40 Jahren, trat Franz Püll in die CDU ein und engagierte sich seitdem in verschiedenen Funktionen in der CDU, so insbesondere in der Mittelstandsvereinigung der CDU Mülheim an der Ruhr, dessen Kreisvorsitz er seit 1971 fast 20 Jahre lang bekleidete. Hinzu kamen regionale Engagements auf Landes- und Bezirksebene der Mittelstandsvereinigung, so z.B. seit 1986 als stellv. Bezirksvorsitzender der MIT Ruhrgebiet und im MIT-Landesvorstand NRW. In Anerkennung seiner Verdienste für das Handwerk und den Mittelstand wurde er 1990 zum Ehrenvorsitzenden der Mülheimer CDU-Mittelstandsvereinigung bestimmt.

Für seinen Einsatz im berufspolitischen und politischen Raum wurde Franz Püll mit dem Ehrenring der Stadt Mülheim an der Ruhr, der Goldenen Handwerksmedaille und dem Bundesverdienstkreuz ausgezeichnet und geehrt.

CDU-Fraktionsvorsitzender Wolfgang Michels gratuliert namens der CDU-Fraktion dem früheren Ratskollegen Franz Püll herzlich zu seinem Geburtstag und wünscht ihm vor allem Gesundheit und weiterhin, „mit wachem und kritischem Blick“ das lokale und Landesgeschehen zu verfolgen und zu begleiten.

F.d.R.  
Hansgeorg Schiemer  
-Fraktionsgeschäftsführer-